

ANUNCIOS Y COMUNICADOS
A PRECIOS CONVENCIONALES

Director: F. Azzati

No se devuelven los originales aunque no se inserten.

NÚMERO SUELTO 5 CÉNTS.

El Pueblo

DIARIO REPUBLICANO DE VALENCIA

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
En Valencia, el mes... pesetas 1,25
Fuera, el trimestre... 4,50
Extranjero (Unión Postal), trimestre 3,50

OFICINAS É IMPRENTA
D. JUAN DE AUSTRIA, 14
Teléfono 741

NÚMERO SUELTO 5 CÉNTS.

CARNE LIQUIDA

del Dr. Valdés García, de Montevideo

Tónico reconstituyente

Insustituible

en la anemia y sus trastornos nerviosos,
en la convalecencia,
en la tisis, cáncer, escrófula, etc.,
en los períodos críticos de la mujer,
en la extenuación por excesos.

Estimula el apetito.—No irrita el estómago.

Es de aspecto y sabor agradables

De venta, Farmacia de San Martín y demás principales y droguerías.

Pidase y exijase siempre "Carne líquida" Valdés García, de Montevideo

Unicos agentes para España y Portugal

Llobet y Martorell.-BARCELONA

VENEREO, SIFILIS

puragaciones, se cortan en dos días con las CAPSULAS KOCH, 3 pesetas. Ligas, bubones, PÓMADA KOCH, 3 pesetas. Para limpiar la sangre de humores, DEPU- RATIVO KOCH. Onza rápida, secreta y sin peligro. Venta: Droguería de San Antonio, Mercado, 71. Con- sulta gratis en Valencia, en la clínica, San Vicente, 102.

RECUERDOS DE VIAJE

El moro en armas

En todo Tánger no se habla más que del bandido Erraisouli y del triunfo que ha conseguido sobre el gobierno marroquí y los representantes de las naciones civilizadas.

La propaganda no puede ser más desmoralizadora, y los moros se enardecen hablando de este cabecilla marroquí que goza de la más completa impunidad, reinando como señor del campo á las puertas de Tánger.

En las tiendas de lienzo de color de tierra que cubren el zoco grande, en los cafés del zoco chico, en el campamento de las tropas del Gobernador, la gente en cu- oillitas, envuelta en su chilaba parda, comenta el triunfo del bandido marroquí. El Gobernador de Tánger ni siquiera intenta enviar sus tropas contra él. ¿Para qué? Los ascharis sienten honda simpatía por el Erraisouli y se dejarían derrotar. Es un representante de la misteriosa é instintiva cohesión marroquí, más poderosa que la autoridad del Sultán, que une á las tribus, á las cofradías religiosas, al popu- lacho de las ciudades, en el mismo deseo de repeler al cristiano.

Los Estados Unidos al enterarse del se- questró de sus súbditos, Perdlearis y Var- ley, enviaron una escuadra á la bahía de Tánger. El cabecilla marroquí se rió de los acorazados, viéndolos desde las crestas de los montes inmediatos al mar, que le sirven de guardia.

Para que dejase en libertad á los dos extranjeros, fué preciso que el gobierno del Sultán depositara á su nombre 70 000 duros en el Banco Inglés de Tánger y además sacara de las cárceles á todos los individuos de la tribu de Erraisouli; ahora, cuando el cabecilla necesita dinero, envía á uno de sus partidarios á Tánger con un cheque sobre su cuenta corriente, y el Banco le entrega el dinero... ¡Y hasta que se agote el depósito, que entonces ya es- cogera para un nuevo secuestro á cual- quiera de los extranjeros que viven en las quintas inmediatas á Tánger, y el gobierno marroquí pagará otro rescate para evitar- se la amenaza de los acorazados...

Esto es un país en descomposición, pero examinándole de cerca se adquiere la cer- teza de que la potencia europea que inten- te intervenir y apoderarse de este territo- rio tendrá mucho que resacar. Viven los marroquíes en perpetua gue- rra civil: son ingobernables y su autoridad es la representación del robo y la injusti- cia. Total, que Marruecos está condenado á tener una anarquía y la autoridad del Sultán tiene más de religiosa que de política. Pero que intente una nación europea la conquista del país, y las tribus enemigas que lle- vaban siglos peleándose, se unirán bajo el banderín rojo para morir por la fe.

El ejército permanente del Sultán, la- mentable mascarada de viejos y niños, ne- zarl, que son incapaces de formar línea, á pesar del continuo trabajo de su general representante para una guerra con los euro- peos. Pero en Marruecos cada hombre es un soldado, equipado á sus costas.

A las horas de venta en el zoco grande, pasean algunos negrazos llevando al hom- bro antiguas espingardas. Unas brizas de paja enredadas en la baqueta indican que el arma está en venta. Estas son las únicas espingardas que hoy se ven en Tánger: las que esperan un europeo que se las lleve para adornar una panoplia. El moro del interior, por misero que sea, se avergon- zaría hoy de presentarse en el Mercado con espingarda. Se consideraría en la mis- ma situación ridícula de un europeo que saliese al campo con un arcabuz de me- cha. Los moros del interior llegan encapu- chados, con la espuerta en una mano y en la otra el maússer, limpio y brillante como no lo conservan los soldados europeos. Va con las ropas rotas, come mal, pero tiene su maússer que, después de pasar por ma- nos de varios intermediarios, cuesta 80 ó 100 duros, obligándole su adquisición á dolorosas privaciones.

Hoy, Marruecos está sembrado de maú- sers. Aquella guerra nuestra de Africa, en la que el ejército español tuvo enfrente el valor temerario del moro, sin otros me- dios que la espingarda y unos cañoncitos como juguetes, no es ya posible. En Marruecos hay baterías regaladas por Inglaterra que se conservan relativa- mente bien; pero lo más temible es el ti- rador, el infinito número de combatientes habituados á la guerra de montaña. Cada moro es un maússer, y todos, cuando se presentan en la ciudad llevando en la ma- no el arma amada, el tesoro de la casa, cuya adquisición supone sacrificios y pri- vaciones, guardan ocultos la cartera reple- ta ó el pañuelo atado por las cuatro pun- tas, lleno de cartuchos, que les levantan las chilabas formando grotescas jibas.

Nuestro guía Mohamed, muestra con orgullo un enorme revólver yanqui, que casi requiere el manejo á dos manos como una carabina; una de esas armas monstro- sas que sólo se ven en países salvajes; en todos los pliegues de su traje, oculta pa- quetes de cápsulas grandes como si fuesen de fusil, y así se pasa por la ciudad, dis- puesto en cualquier momento á sostener un combate de horas. Y como él, todos sus compatriotas.

Se nota en el ambiente un sentimiento de hostilidad, un deseo de guerra. Y en to- das las bocas, en todos los ojos se advi- na la misma amenaza: —Que no se metan con el morito, que no vengan á apoderarse de lo nuestro. El morito con su fusil se burla de todos los cañones y los barcos de los eu- ropeos.

Es una fe la de esta gente que da miedo. Una convicción en su valor y su fiereza que les hace desafiar al mundo en- tero. La muerte no es para ellos nada, me- jor dicho, es todo lo bueno y lo grato: la liberación de una existencia misera, la sa- lida de un mundo en el que sólo ven atro- pellos é injusticias, la entrada en el Paraíso prometido por el Profeta á todos los buenos creyentes.

Y esta fiereza, este deseo de pelear con el cristiano contrasta con la actitud corre- ta y culta que observan los moros en Tá- nger. Hay en la ciudad miles de europeos y judías bellas y elegantes que van solas por las calles, según la costumbre inglesa. De noche se ven pasar hermosas jóvenes de vuelta del paseo ó de casa de una amiga, solas, por estrechas callejuelas llenas de moros harapientos y feroces. Los marro- quíes se apartan, se pegan á la pared con silencioso respeto, sin permitirse una mi- rada ó una palabra, evitando hasta el roce más tenue. Transcurren años sin que las mujeres europeas tengan que lamentar la menor insolencia de estas gentes semisal- vajes, que seguramente se indignarían al ver cómo son tratadas las hembras en las calles de muchas poblaciones civilizadas. Asombra el valor personal de los mar- roquíes, su ceguera ante el peligro, la

confianza en su fiereza que les hace mirar con desprecio al enemigo.

Es indudable que la potencia europea que se apodera de este país con el tiempo; bien sea Francia ó Inglaterra, acabará por vencer valiéndose de los descubrimientos modernos en el arte de guerra, ¡pero á costa de cuántos sacrificios! La guerra durará años y más años extinguiéndose y resu- citando durante medio siglo.

El deyato de Argelia era un país de dulces ostrombres comparado con Marrue- cos y Francia sabe lo que le costó domie- ntarlo.

En la tierra marroquí dejará una parte de su vida la nación europea que quiera hacerla suya. Necesitará exterminar toda una generación para poder dominar la si- guiente. Si alguien quisiera meter á Espa- ña en esta empresa, habría que darle las gracias con la punta del pie por su amabi- lidad y buen deseo.

Sólo nos faltaba hacer caso de los ilus- os que hablan de «Nuestro porvenir en Marruecos» para acabar de arruinarnos en una guerra de problemáticos resultados por no decir de derrota segura. A naciones más fuertes que la nuestra les aguará un tropezco en Marruecos, ¡y sino al tiem- po!

Hace poco, un hecho aislado demostró lo que es esta gente. El dueño del Orien- tal Hotel donde yo viví en Tánger, me re- lató el suceso. Es un inglés de los que con- sideran todo el globo terráqueo como su casa. Habla no sé cuántos idiomas: ha sido agente consular muchos años en un prin- cipado indostánico, donde no había otro europeo que él; en Egipto fué director de las prisiones de indígenas; ha estado al servicio de los consulados británicos en países salvajes, y en Tánger desempeñó durante muchos años el cargo de jefe de policía.

En fin, un hombre de puño duro, de esos que guarda el Gobierno inglés para los países bárbaros que se anexiona y que son capaces de los más atroces escarmien- tos sin perder la ticsura británica. Hoy vejeta en Tánger dirigiendo un hotel en el que ha empleado todos sus ahorros, después de casarse con una joven espa- ñola.

Según él, Inglaterra no siente el menor deseo de apoderarse de Marruecos; y son- reía sacorronando al hablar de Francia, que, más vehementemente, va poco á poco comprometiendo en la anexión ó el proteco- torado de esta tierra que le costará muchos disgustos.

Para darme á entender lo indomable de este pueblo, su fiereza eguedada, me contó lo ocurrido en la playa de Tánger hace un mes próximamente. La bahía estaba llena de acorazados. Había llegado la escuadra americana para exigir el rescate de sus dos súbditos. Además estaban anclados varios navios de guerra franceses, ingleses é ita- lianos. Los moros mostrábanse revuelto- por la presencia de tantos buques extran- jeros. Circulaba el rumor de que las es- cuadras iban á bombardear á Tánger si el gobierno marroquí no daba satisfacción pronta por el secuestro, y los moros, todos ellos, defendían á Erraisouli como si estu- viera en su derecho al raptar á los dos cristianos. Una mañana sonaron cañona- zos. Eran los buques italianos que solem- nizaban con salvos un aniversario glorioso de su historia.

Los moros creyeron que comenzaba el bombardeo, oúdió la alarma de una pun- ta á otra de la ciudad, y las redondas puertas de las casuchas árabes comenza- ron á vomitar moros armados mientras por los caminos del campo llegaban gran- des bandadas agitando sus fusiles.

En poco tiempo se reunieron en la playa doce ó catorce mil hombres, todos con maússers. Se tendían en la arena con el fusil apuntando prontos á abrir el fuego sobre los buques. El gobernador de Tá- nger, llegando á todo correr de su caballo, con una prontitud impropia de un fun- cionario musulmán, pudo convencerlos de lo injustificado de la alarma y hacer que se retirasen.

Una gran parte de la morisma se había ya apoderado de todas las lanchas del puerto y quería ir sin otro apoyo que el de sus fusiles ¡á tomar por asalto los acor- azados!... ¡Sisarán brutos! Y estos moros de Tánger son los más civilizados, los más flojos, los menos fan- máticos. En el resto de Marruecos los des- precian por vivir en perpetuo roce con la civilización cristiana. Algunos, como Maho- med, nuestro guía, hasta usan tarjetas de visita.

¡Cómo serán las fanáticas tribus del in- terior, contra las cuales ha de chocar en pleno país salvaje y falta de auxilios la na- ción civilizada que intentó apoderarse de esta tierra, último baluarte del Islam!

Blasco Ibáñez, como ann- cialbamos ayer, fué escrito y publicado el 10 de Ago- sto de 1904, y que por ser de gran actualidad reproducimos.

La reforma del barrio de Pescadores

No ya solamente por repiolar á *El Co- rreo*, sino por la extraordinaria importan- cia del asunto, creemos que es un deber el estudiar y discutir con detenimiento todo lo concerniente á la reforma del barrio de Pescadores, cuestión de millones, en la que el Municipio ha empeñado su cré- dito.

La cosa vale la pena de que la opinión pública vaya formando concepto, y de que se evite que por falta del debido estudio, por espíritu de rutina, por un mal enten- dido y erróneo criterio de ahorro, ó por otras causas, se cometa un desatino que luego no tendría remedio y motivaría

justificadas censuras y acerbas lamentacio- nes.

Aún es tiempo. *El Pueblo* procura poner al ser- vicio de esta información todo el tiempo y todo el estudio que están á su alcance.

Nadie nos discutirá este derecho y este deber.

Recuérdese quién lanzó el programa de reformas de Valencia, una de las cuales es la de que ahora se trata; recuérdese quién defendió el empréstito grande en lucha contra tantos obstáculos amontonados por los malos valencianos que anteponen egoís- mos de avaricia y pasiones políticas, al bien de Valencia; recuérdese todos los antecedentes de esta cuestión y se com- prenderá el motivo poderoso que mueve á *El Pueblo* á tratar enérgicamente y prolifja- mente la reforma del barrio de Pesca- dores y que nos da autoridad para pedir que nuestra argumentación sea tomada en cuenta y estudiada imparcialmente por cuantos vienen obligados á ello y especial- mente por quienes han de dictar la resolució- n definitiva.

Dicho esto, para explicar las propor- ciones de los escritos que estamos dedi- cando estos días al asunto, pasemos hoy á replicar á *El Correo* de anteanoche.

Cuestión legal. Parece querer indicar *El Correo* que nosotros rehuimos discutir el «estado de derecho» del asunto; y quiere hacer ver que él lo ha definido y demostrado.

Es al contrario. Habló el colega de ilusiones derrum- badas, de acuerdos firmes, de perjuicios de tercero y de posibles reclamaciones.

Nosotros hemos demostrado: que de las ilusiones derrumbadas, no tiene Valencia por qué preocuparse; que el acuerdo que se tomó hace poco por iniciativa del Ayun- tamiento equivoal aprobando las líneas de la segunda solución, es modificable y anu- lable porque no ha creado derechos á na- die y porque su variación no perjudica á tercero alguno.

Invitamos á *El Correo* á que negase este criterio nuestro; y el colega, calla.

Habló *El Correo* del «estado de derecho» que hacía inalterables las líneas del pro- yecto de la cruz latina; y nosotros le de- mostramos que habían sido ya objeto de una notable alteración en toda la parte reayente á la calle de las Barcas, y que el mismo colega las creía alterables cuando pedía días atrás que se diese mayor anchu- ra á las dos vías centrales. Y el colega, calla.

Le invitamos á que dijese si la se- gunda solución ha creado derechos á al- guien, y á que señalase un solo tercero que pueda legalmente titularse perjudicado si se aprobaba la tercera solución; y el coe- ga, calla.

Le invitamos á que dijese si hay recu- rso, argumento ó argucia contra la tercera solución, que no pudiera emplearse lo mismo contra el acuerdo aprobatorio de la segunda; y el colega, calla.

Defiende el colega como legal el pro- yecto de la cruz latina? Pues vengan los fundamentos que diferencien la legalidad del tercer proyecto, y clase de intereses ó de interesados que puedan entablar con- tra la equis reclamaciones que no cupie- sen contra la cruz latina.

Dijo el colega que esta última solu- ción alteraba las bases del empréstito. Lo hemos negado, y *El Correo* ni insiste so- bre este particular, ni aunque quisiera in- sistir encontraría argumentos.

Nosotros repetimos, que como se cum- plirán bien las bases del empréstito y se invertirá con acierto y provecho el dinero de esta operación, es aprobando la equis.

Recordado todo esto, preguntamos: ¿re- hue *El Pueblo* el discutir el «estado de de- recho»?

Es *El Correo* el que se aferra á este punto, pero sin claridad, ni determina- ción y rehuyendo el definir ó concretar.

En suma; he aquí nuestra afirmación, perfectamente demostrada ya.

Legalmente, puede el Ayuntamiento aprobar el tercer proyecto, cuando disu- ta y resuelva definitivamente, sin que de ello pueda reclamar nadie que no haya re- clamado ó reclamado contra el segundo pro- yecto.

O *El Correo* califica de ilegal la solu- ción segunda, ó tiene que admitir como legal la tercera.

Los piscepitos, y los abogados de mala fe, no pueden alegar recursos contra la tercera que no sean alegables contra la segunda, porque de la segunda no han na- cido derechos contra la tercera ni la ter- cera ocasiona perjuicios no producidos por la segunda.

Esté descansado el colega, que Valen- cia, si llegase el caso, contestaría como ha sabido contestar ya á los que osen apelar al sistema Fernando Ros.

Los otros motivos de *El Correo*. Detallemos con preguntas y respuestas. Dice el colega:

«Dice *El Pueblo* que es más conveniente la equis, porque sirve para unir calles más im- portantes; ¿acaso lo son menos las que une la cruz, si son las mismas?»

Pascual y Genís fronteriza á la nueva trans- versal, que se dirijan al Ayuntamiento cuando por infracción del B. G. del B. G. hayan sido denunciados; y los serenos y vi- gilantes respectivos. Y nadie más; ¡ni si- quiera los redactores de *El Correo*!

Nueva pregunta del colega:

«¿Es que se quiere tomar las calles del nuevo barrio como pasillo para que vaya la gente de un punto á otro?»

«Sí, señor. ¿Pues qué, para qué se hacen las calles más que para eso?»

Para pasillo del pasaje. Por las calles vamos á los sitios á que nos interesa ir; y los de *El Correo*, como los de *El Pueblo*, y como todo vecino, he- mos renegado y renegaremos mil veces de los ayuntamientos de otros tiempos que trababan las calles sin ton ni son y nos obli- gan á describir zig-zags ó á dar largos ro- deos que se evitan cuando al trazado de las vías de una ciudad ha presidido el es- tudio técnico y el sentido práctico.

Eso por lo que toca á los transeuntes. En cuanto á los propietarios, no necesita- mos decir, que ganan más sus fincas, quan- to mayor tránsito atrae la calle en que las tienen. Y hasta para los vecinos, es más di- vertido vivir en una calle transitada y alegre.

Y nada más sobre este particular, por- que nos parece que al hacer esa pregunta, es que *El Correo*, á falta de argumentos, se ha puesto guasón.

Vamos con otra duda del colega:

«¿Es que esas calles nuevas, estén en forma de cruz ó de equis, no tendrán habitantes su- ficientes, establecimientos bastantes, movi- miento y vida para servir de algo más que de pasillo á la gente que quiera ir de la esta- ción á la Morera y desde la Escocesa al jardín- cillo de Castelar donde está Ribera?»

Hombre: eso así no está bien dicho. Desde la Escocesa á la estatua de Ribe- ra, es lo probable que no se le ocurra á nadie ir, á menos que haya algún loco que se divierta contando los pasos de la dis- tancia mediante.

Lo que hay es que la equis serviría para conducir el numeroso tránsito que segura- mente se establecería entre el núcleo prin- cipal de la plaza de Castelar, adonde afiu- ye casi toda Valencia, y las zonas de Co- lón; y para la *fríolera* de comunicar las zonas de Ruzafa, San Vicente y estación del Norte, con las calles del Pintor Sorol- le, la vía nueva de veinte metros que ha de unir ésta á la de París y Valero, y zo- nas de todo ese lado de la capital. ¡Casi nada!

Las casas de la cruz podrían tal vez tener habitantes suficientes; pero conseguir movimiento y vida, y servir para algo más que de paso á la gente, eso es otra guasa de *El Correo*.

Vamos á examinar otro argumento del colega:

«Y á mayor abundamiento: dentro de una serie de manzanas cuadradas y de calles, for- mando cruces como están todas las manzanas y las calles de la capital, ¿una extensión no muy considerable ante la vista, como lo es el barrio de Pescadores, qué efecto estético ha- rían esas calles en equis y esas edificados for- mando ángulos agudos?»

Pues, magnífico. Un efecto estético, mo- derno, nuevo, hermoso, como lo producen las calles diagonales y los edificios en ángu- lo más agudo que hemos señalado con- cretamente varias veces á *El Correo*. Un efecto de barrida útil y populosa, alegre y ornamental.

Pero, hombre, ¡si aunque otras razones no hubiese en abono de la equis, habría que aprobarla precisamente por eso, por la visualidad, por el efecto estético!

Y aún añade el colega:

«Y los chaflanes de esos edificios frente á otras casas como las de Lauria, Pascual y Ge- nís y Barcas, donde no hay chaflán?»

Pero ¿es que *El Correo* ha abandonado el camino de hablar en serio?

Porque parece obscuro que indique oc- ciso defecto del tercer proyecto el que éste tenga chaflanes en sus extremos, fronterizos á esquinas de las barridas viejas que no los tienen, siendo así que los extremos del segundo proyecto defendido por *El Correo* tienen también chaflanes, y, por lo tanto, si ese contraste fuese defecto, que no lo es, sino que, al contrario, es requi- sito indispensable de toda barrida mo- derna, habría que imputarlo á los dos pro- yectos.

Y con esto quedan discutidos todos los motivos que *El Correo* ha podido encon- trar anteanoche, aparte de la cuestión le- gal, para combatir la equis.

Ahora pasemos á hablar sobre otro de los temas que en días anteriores ha tocado el colega.

Irregularidad de los solares.

El Correo, en su original manera de dis- cutir este asunto, encomia la regularidad de los solares de la segunda solución y critica la irregularidad de los de la ter- cera.

Y olvida, al expresarse así, las tres cir- cunstancias siguientes: 1.º Que uno de los elementos que avo- ran un solar es la mayor línea de fachada, máxime en el presente caso en que la equis hace que, aparte de tener los solares más fachada, las calles son de mucha mayor importancia y tránsito, y, por lo tanto, más populosas y comerciales.

2.º Que la geometría y la arquitectura modernas, resuelven perfectamente eso que á *El Correo* le parecen formidables inconvenientes en los solares de la equis. En el presente caso, el chaflán más agudo de la tercera solución tiene un grado más que el de la casa de la calle de Colón es- quina á la de Lauria. Y ya sabe el colega que esta es una magnífica casa. Según el criterio del colega, el solar de «La Equita- tiva» de Madrid, edificio que vale una *fríolera*, tendría por su irregularidad, me- nos precio que cualquier solar estrecho pero cuadrado reayente á cualquiera de las calles á que recae «La Equitativa». Y,

La mejor purga

Bates gastro-purgante, antibiliosos, tónicos y depurativos DEL DR. GIBUS

Este producto muy generalizado y que se aplica con gran éxito, es por sus magníficas condiciones especiales, el purgante más excelente de los empleados hasta el día, y es también el más económico, pues una caja vale un real y caja de seis, cinco reales. Se dan prospectos que detallan estas y condiciones. Pídanse.

Carbónico de peso químicamente puro del Dr. Gibus

En elegantes cajas metálicas, forma petaca. 42 y 4 rs. y latas de 1 kilo 20 rs.

Es un verdadero medicamento que se emplea con gran éxito contra las afecciones gástricas, reumáticas, cálculos areolares, gastralgias, acideces, etc., y suple disuelto en agua, a las de Vichy, Vals, Carlsbad, Marmeloe, etc., etc. Es también un excelente dentífrico y un auxiliar valioso que facilita la coacción de los jugos, especialmente de los gástricos, haciéndolos más tiernos, limpios y sabrosos.

Tintura iodo-tánica del Dr. Gibus

Es el mejor remedio contra el escrofulismo

Esto se deduce de los constantes éxitos que con su uso se obtienen, particularmente en niños, para cuya cura no tiene rival, pues es un poderoso linfático perfectamente tolerado por estómago más delicado, y por lo mismo, el más apropiado para la larga medicación que exige la enfermedad, azote de nuestros niños, especialmente en su más tierna edad. Es superior al aceite de bacalao y a todas sus emulsiones.

refiriéndonos a Valencia, resultaría que los trazados de las vías del ensanche reanentes a la plaza del Llano del Remedio y a la plaza fronteriza al punto del Mar, son equivocaciones que quitan mérito a los solares.

El colega está completamente equivocado: oráanos. La irregularidad de los solares de la equis, es cien veces preferible, por la capacidad, por la línea de fachada y por la importancia de las calles y plazas de esta solución, a la mezquina y rutinaria regularidad de las fajas que componen los de las dos calles muertas de la cruz latina.

Es extraño que un periódico de «aficiones» progresivas y modernas como «El Correo» no haya querido coincidir con nosotros en este criterio tan fundamentado y tan fácilmente demostrable.

Y 3.º Que el mayor incentivo para la edificación y lo más esencial para el precio de los solares, es que las calles respondan a necesidades del movimiento circulatorio de la capital, fomenten y faciliten el tránsito, y se hagan comerciales. Estas circunstancias las tiene todas el proyecto de la equis; y ninguna de las cuatro irregulares manzanas del proyecto de la cruz latina.

Conque... dedúzcanse cálculos y conclusiones.

Y como no queremos dar más extensión a este artículo, ya que el periódico ha de tratar otras cuestiones, dejamos para mañana la continuación.

Mañana hablaremos de la capacidad y regularidad de los solares de ambas soluciones, y de la cuestión económica, puntos interesantísimos del debate.

Hasta ahora no se ha emprendido en Valencia reforma de tanta magnitud, y es preciso que la reconstrucción del barrio de Pescadores no se haga a capricho de un criterio frívolo o rutinario, ni a beneficio de cuatro propietarios, sino como deba hacerse, como cumple a una ciudad que debe tener dirección facultativa municipal inteligente y moderna; en suma: como conviene al interés general de Valencia y a la buena inversión del empréstito.

La desgravación de los vinos

Reglas para la ejecución de la ley. Por real orden del ministerio de Hacienda inserta en la Gaceta de Madrid hoy 4 Valencia, se dictan las siguientes reglas para la aplicación de la ley de desgravación de los vinos:

1.º Las delegaciones de Hacienda formularán antes del 15 de Septiembre próximo, como plazo máximo, el proyecto de liquidación o liquidaciones correspondientes a la capital de la respectiva provincia y poblaciones asimiladas, a los efectos de determinar, en su caso, la cantidad del auxilio que hubiere de facilitarse al municipio conforme al art. 5.º de la ley, atendiendo para ello a las reglas siguientes:

A) La cantidad computable como recaudación por la especie «vinos de todas clases» se obtendrá aplicando la tarifa vigente en 1.º de Enero de 1907 a las unidades almacenadas en 1906, con arreglo a lo preceptuado en el art. 8.º de la ley. Para determinar estas unidades, los delegados de Hacienda harán uso de la facultad concedida en el último párrafo del art. 18 del vigente reglamento del impuesto, exigiendo la presentación de los correspondientes libros, y procederán a la comprobación de los asientos consignados en los mismos respecto a la expresada especie (sin omitir la parte correspondiente al extrarradio), con los datos que arrojen los estados de recaudación que oportunamente hubieren facilitado las administraciones de Consumos, haciendo constar, por medio de acta, que autorizarán con el interventor de Hacienda y el abogado del Estado, el resultado de dicha comprobación.

En el caso de no haberse facilitado oportunamente los referidos estados de recaudación, ó en el de comprobarse su inexactitud, considerará la delegación como unidades adecuadas, el consumo calculado que figure en los presupuestos unidos a los pliegos de condiciones, base de las respectivas subastas, con el aumento proporcional a la mejora que en dichas subastas se hubiere obtenido.

By Los rendimientos obtenidos en 1906 por los impuestos de escuelas personales, casinos de lujo, casinos y cronos de recreo, gas y electricidad, y por la contribución industrial y de comercio, se justificarán por medio de certificaciones parciales expedidas por la teneduría de libros, en que se hagan constar todos los ingresos efectuados durante el estado ejercido, deduciendo las devoluciones de ingresos indebidos que afecten a los derechos reconocidos y liquidados del presupuesto en ejercicio.

En la certificación referente a la contribución industrial, deberá deducirse de su importe líquido lo ingresado por las Sociedades anónimas y comanditarias por acciones que se dedican a uno ó varios ramos de fabricación, los cuales habrán de tributar en el año 1908 por el concepto de utilidades con arreglo al art. 1.º de la ley sobre revisión de tributos que se publica en la Gaceta de esta misma fecha, y aumentarse, en cambio, la cantidad proporcional que represente el mayor gravamen impuesto sobre las profesiones é industrias determinadas en el art. 2.º de dicha ley.

C) Para el cómputo de los récaigos que se autoriza sobre las contribuciones é impuestos del Estado, á que se contrae al anterior párrafo B, se tomará como base de liquidación el tipo máximo fijado por la ley, sea cual quiera el uso que de la facultad hicieron los ayuntamientos.

D) En lo que respecta al nuevo arbitrio municipal sobre vinos espumosos, generosos y mistelas, y sobre los comunes cuya graduación exceda de 16º, al aumento de recargo autorizado sobre la tarifa de consumos de aguardientes, alcoholes y licorosos; y al aumento al mismo autorizado, en su caso, sobre el consumo de las cervezas; se atenderán las delegaciones a lo taxativamente determinado en los respectivos apartados C, D y E del art. 5.º de la ley, fijando por especies la computación que en su caso deba hacerse á los ayuntamientos por los respectivos conceptos.

2.º Una vez formuladas las liquidaciones, se dará conocimiento de su resultado, con vista de todos sus antecedentes y justificantes, al ayuntamiento respectivo, para que dentro de un plazo, que no excederá de quince días, manifieste su conformidad ó exponga los reparos que se le ofrezcan.

Durante el mismo plazo se dará vista al arrendatario municipal, donde lo hubiere, del resultado de la liquidación (y de los antecedentes y justificantes de la misma) en la parte que concierne a la fijación de la total recaudación computable por la especie «Vinos de todas clases»; al efecto asimismo de la conformidad ó reparos que fuesen privativos de dicho arrendatario.

3.º Transcurrido el plazo señalado en el párrafo anterior, se elevarán las liquidaciones, con todos sus antecedentes y justificantes, así como las reclamaciones a ellas referentes, á esa Dirección general, la cual, previa la nueva comprobación que en su caso estimare conveniente, dictará resolución en primera instancia, que podrá ser recurrida ante el tribunal gubernativo de este ministerio.

4.º Donde exista arriendo directo por la Hacienda del impuesto de Consumos, se practicarán los liquidaciones, una relativa a la modificación del precio del contrato por la alteración que se experimenta, y otra en que se determine la cantidad del auxilio que hubiere de facilitarse al municipio, en su caso, conforme á lo dispuesto en los arts. 5.º y 7.º de la ley. De la primera de dichas liquidaciones se dará vista al arrendatario, y de ambas al ayuntamiento, a los efectos prevenidos en la disposición 2.ª de esta real orden.

al ayuntamiento respectivo, para que dentro de un plazo, que no excederá de quince días, manifieste su conformidad ó exponga los reparos que se le ofrezcan.

Durante el mismo plazo se dará vista al arrendatario municipal, donde lo hubiere, del resultado de la liquidación (y de los antecedentes y justificantes de la misma) en la parte que concierne a la fijación de la total recaudación computable por la especie «Vinos de todas clases»; al efecto asimismo de la conformidad ó reparos que fuesen privativos de dicho arrendatario.

3.º Transcurrido el plazo señalado en el párrafo anterior, se elevarán las liquidaciones, con todos sus antecedentes y justificantes, así como las reclamaciones a ellas referentes, á esa Dirección general, la cual, previa la nueva comprobación que en su caso estimare conveniente, dictará resolución en primera instancia, que podrá ser recurrida ante el tribunal gubernativo de este ministerio.

4.º Donde exista arriendo directo por la Hacienda del impuesto de Consumos, se practicarán los liquidaciones, una relativa a la modificación del precio del contrato por la alteración que se experimenta, y otra en que se determine la cantidad del auxilio que hubiere de facilitarse al municipio, en su caso, conforme á lo dispuesto en los arts. 5.º y 7.º de la ley. De la primera de dichas liquidaciones se dará vista al arrendatario, y de ambas al ayuntamiento, a los efectos prevenidos en la disposición 2.ª de esta real orden.

5.º Los ayuntamientos que tengan arrendado ó concertado el impuesto de Consumos rebajarán del precio de sus contratos el importe de la recaudación obtenida por la especie «Vinos de todas clases», según el resultado de la comprobación á que se refiere la regla 1.ª de la disposición 1.ª de esta real orden.

6.º En los municipios donde se esté arrendado el impuesto de Consumos y no se hallare consignada anteriormente con separación la cantidad respectiva al gravamen sobre vinos espumosos, generosos, mistelas y vinos comunes de graduación superior á 16º, podrán los ayuntamientos concertar con los arrendatarios el importe de este gravamen sobre aquellos líquidos, ó encomendarlos a la recaudación por cuenta del municipio, con sujeción á lo que dispone para los arrendatarios el artículo 221 del reglamento del impuesto.

7.º Por la Dirección general de Contribuciones, impuestos y rentas se circularán cuantas instrucciones conducan al más fácil cumplimiento de lo dispuesto.

Noticias

Mañana se verá ante la Sala de vocales de esta Audiencia la causa de los concejales que fueron procesados por supuestas injurias á Guisasaola.

Los concejales de la Unión serán defendidos, si no viene D. Melquíades Alvarez, por uno de los procesados, por D. Antonio Cortina.

La justicia resplandecerá por fin; así lo esperamos de la rectitud de la Sala.

El Radical de ayer sale haciendo óbalas y largando unos cuantos embustes apropiados de la dimisión presentada del cargo de presidente de la Junta municipal, por nuestro querido amigo D. Adolfo Beltrán.

Afirma el Eco de la Albufera que su diputado insultó á Blasco Ibáñez en el Congreso en la presente legislatura y que no hubo nadie que le defendiera.

¡Mentira! el Eco y el otro periódico que se llaman embusteros.

En esta, ni en ninguna otra legislatura se atrevió á tal cosa el leader del chantaje. Una vez que quiso hacer plinitos le pegaron un varapalo tremendo y ya no volvió á insistir.

En la presente legislatura ni insultó tampoco á Blasco Ibáñez, ni había por qué; hablaba Soriano de las elecciones de Valencia y dirigió algunos ataques al ministro de la Gobernación, sentando algunas afirmaciones falsas como suyas, y claro es, el ministro de la Gobernación á quien se dirige fué el que le contestó, y no muy atentamente por cierto, sino con bastante desprecio, cosa que aguantó el albuferero dignado.

Es muy poco D. Rodrigo para que su asequerosa babá llegue á empapar la gloria de Blasco Ibáñez.

Para terminar. No se haga ilusiones al respecto en el partido de Unión Republicana de Valencia, ni hay elecciones, ni divisiones ni nada. Viva tranquilo en su casa, así puede, El Radical, procurando ponerse de acuerdo con su esposa prole y con sus concejales, opinando que es bueno y moral; aquello que por moral y bueno entiendan estos, no andando á cabezadas con aguillos, como con la pella de los Silos ha ocurrido y no busque cizaña y lío donde no lo hay.

D. Adolfo Beltrán cuenta con la confianza del partido; éste, está satisfecho de su conducta y como diputado testimonios bien recientes hay de la confianza que á su distrito inspira.

los pobres para pagar jornales que de otro bolsillo debieron ser pagados.

«Cuánta miseria, cuánta mezquindad, cuánta ridículo se ve en todo aquello que se refiere al régimen y á sus sucesos devotos!»

Después de una larga y penosa enfermedad falleció ayer tarde nuestro querido amigo el conserje republicano Juan Ferrer Fuster.

La familia atribulada llora en estos momentos la desgracia de haber arrebataado la vida una traidora enfermedad al ser más querido.

Las palabras de consuelo que nacen de la estimación sincera, no son nada ante la magnitud de la pena y ante el dolor que sólo el tiempo puede mitigar.

El entierro se verificará esta tarde á las cinco y media desde la casa mortuoria, calle de San Gil, número 20, y constituirá, sin duda, una manifestación de duelo, prueba íntensa del afecto que se le profesaba y de la estimación en que se tenían sus bondades y su carácter honrado y franco.

A la vida, á sus hijos y á su familia envía El Pueblo el testimonio de su sentimiento por la desgracia que los aflige, asociándose al dolor que les embarga y deseándoles gran firmeza de ánimo para sobrellevar tan rudo golpe.

No podemos asegurar al Sr. Maestro está sordo ó que no sabe leer. Pero es lo cierto que, aun cuando sabe que el Obispalet es en esta época visitadísimo y ha leído lo menos una docena de veces las diferentes quejas que ante nosotros han expuesto los vecinos de los poblados marítimos, no dicta ninguna disposición que tienda á evitar los males que denunciarnos.

No hace muchos días decíamos (y era la duodécima vez) que la Travesía del Mar y el calle de Capdepon están en deplorable estado gracias al Sr. Pinales, á quien se debía condenar á tragarse el polvo que por su abandono é incuria se halla almacenado en dichas vías. Ese individuo indiferente á los intereses de los encargados del riesgo de las calles que ejercen sus funciones ante su casa, y ante la iglesia del Rosario. Y á los demás que les para un rayo.

Hasta cuando va á durar, Sr. Maestro, ese abuso de los vecinos de los poblados marítimos? El legítimo PETROLEO GAL es el mejor producto para el pelo. Desconocido de las imitaciones que son ineficaces y á veces peligrosas. Véase anuncio 4.º plana.

La inspección de Sanidad pueda y debe realizar un importantísimo servicio. Varios propietarios de las calles de Mosén Ferrer y Pascual y Genis han abierto ahora pozos que estaban cerrados hacía años.

Como es consiguiente, esas aguas, casi en completo estancamiento, puesto que la corriente en los pozos es apenas perceptible, despiden un hedor insoportable y, lo que es peor, han producido tifoides y enfermedades gástricas en las casas dichas.

Según creemos, en una de ellas vive un médico municipal que indudablemente confirmará nuestra denuncia ante el inspector de Sanidad si, como suponemos, éste se interesa en atajar el mal con la prontitud que su gravedad requiere.

Señor Gobernador. Con la mayor impunidad está funcionando en la parada de los tranvías de caballos de la calle de Ohapa una cuadrilla de rateros.

Estos, aprovechando la precipitación del público para subir pronto á los coches, desvalijan el más alevado, y ayer mismo sustrajeron á un amigo nuestro, de la chaqueta, una petaca que seguramente confundieron con una cartera.

¿Ni la policía ni la guardia municipal pueden evitar estos robos? Por muy torpes que sean los agentes de la autoridad que tenemos en Valencia no podemos concebir que no se les haya ocurrido vigilar este punto, como los de la playa, pues son sitios á propósito para dejar sin un cuarto al primero que se distraiga.

Además la gente que se dedica á estas funciones debe ser conocida de la policía, y por lo tanto, fácil de detener. ¿Por qué no se evita? Al Gobernador debe decirselo el jefe de la policía Sr. Martiánez.

Somatose

Reconstituyente de primer orden. Esta mañana á las once, celebrará sesión nuestro Ayuntamiento, figurando en la misma pocos asuntos de interés.

Venta de maquinaria usada, casi nueva

Una caldera de vapor, tubular desmontable, de 12 caballos. Otra caldera de vapor, tubular desmontable, de 10 caballos. Una máquina de vapor, sistema legítimo «Primitiva», de 4 caballos, montada sobre caldera con «condensador». Una máquina de vapor, sistema de Lyon, de 4 caballos, sin «condensador». Una máquina de vapor, de 2 caballos, vertical, con una bomba capaz de alimentar una caldera de 60 caballos. Una máquina de vapor, de 2 caballos, horizontal inglesa. Una máquina de 3 caballos, montada sobre caldera, del sistema G. Pinet y Compañía. Una máquina bomba general, sistema Moratona, de 4 caballos. Bombas de varios sistemas y de todos rendimientos. Otras clases de maquinaria de los mejores sistemas. Darán razón, VILANOVA HERMANOS. Talleres: Camino del Grao, V. H. Valencia, Teléfono 1.248.

LA FABRIL VALENCIANA Sociedad anónima

Unica fábrica en España de máquinas para hacer toda clase de géneros de punto. Máquinas para coser de todos sistemas. Talleres, Alameda Oficinas, Nave, 3, entresuelo Exposición y venta: Comedias, 28

Legítimo anís Cazalla

Representante, D. Ramón Casanova Boix, Ruzafa, 72, teléfono 776

Ecos de la región

Desde Alginet La ola negra, esa falange de desocupados cuyo fin es envasear conciencias y corromper cerebros, ha caído también sobre Alginet, intentando convertir esta población liberal y progresiva en feudo de Roma y esclava de la tiorracia.

No reparan en medios, con tal de sacar provecho de la ignorancia. Desde el púlpito, donde nadie puede costearlos, insultan acozadamente á todo liberal y republicano; cuando salen á la vía pública pasean sus chirimbolos, ordenan y mandan á los alguaciles municipales, siempre puestos á sus órdenes, que molesten á los transeúntes que cometen el grave delito de no descubrirse al paso de las imágenes, llevando al juzgado á los que no obedecen.

¿A ciencia y paciencia del ayuntamiento monárquico declaran la cesantía de un maestro con título profesional que dirige una escuela subvencionada por el municipio, siendo reemplazado por un amigo del cura, sin título alguno, porque el maestro en propiedad se entretiene poco enseñando religión á los niños.

Las visitas anuales á las escuelas son presididas por el cura, que da premios consistentes en estampillas y corzonas de Jesús á los alumnos más aplicados en religión, importándole un comino que lleguen á hombres y no sepan la tabla de multiplicar.

Considerándose el amo del pueblo, y en vista de que la mayoría de los hombres le tienen vuelta la espalda, echa la zarpa á las mujeres.

La mayoría de las pobres muchachas son socias de un timo inventado por el cura, socias de las Hijas de María, pagando cada una cierta cantidad en metálico y un pollo, por cada año. El cura es depositario sin cuentas.

Y luego que hablen del «Pinales» Como es de suponer, esa comunidad está ocasionando muchos disgustos en algunos hogares, pero al representante de Cristo le importa poco todo esto con tal de que la recaudación no sufra ningún quebranto.

Pero sin hay más: hasta en centro de arte como es el Casino Musical, tiene también el clericalismo sus garras; y á un socio se le ocurrió cierto día presentar una proposición en forma legal venturosa para toda la corporación, la cual fué aprobada por unanimidad en junta general, pero no se dió cuenta el socio de que para algunos las ideas republicanas constituyen delito, y un presidente inepto lo expulsó del Casino, dejando sin efecto la proposición admitida por todos.

Ante tal iniquidad otro socio, también republicano, protestó de la conducta del presidente, pero éste, en un arranque inquisitorial mandó llamar á la guardia civil para echar á la calle á un ciudadano que pedía se cumpliera el reglamento.

Y para terminar: con decir que aquí la mayoría de los acuerdos que tiene que tomar el ayuntamiento en sesión, principalmente los concernientes á la instrucción pública, tienen que ser antes consultados al cura, queda dicho todo. Pero esto durará hasta que se agote la paciencia de los vecinos honrados de esta población.

Crónica de sucesos

Escándalo Ayer mañana, á las once, produjose un gran escándalo en la calle de Garrigues, esquina á la de Gracia, propiándose algunos garrotazos.

Uno de los de la juegra fué asistido en el Hospital de varias contusiones.

Robo Del terrado de la casa núm. 5 de la calle de la Unión fueron robadas ayer una manta de Valencia y varias prendas de ropa propiedad de D. Joaquín Sánchez Soriano, domiciliado en la planta baja de la misma casa.

Detenido La policía detuvo ayer mañana en el Grao á un individuo en el momento en que se disponía á timar á un labrador por el procedimiento del sobre.

Cine Moderno

Sangre, 15, frente al Ayuntamiento. Las mejores películas.—Sesiones desde las cinco de la tarde. PRECIOS: Preferencia, 20 céntimos y entrada general, 10.

ESPECTACULOS

SALON NOVEDADES.—Gran variedad de cuadros nuevos de cinematógrafo.—Amada Muñoz, cantadora de jota.—Anita, bailarina.—Celia de Monterrey, coqueta.—La Triacita, bailarina.—Johnson y Sulantia, baile.—Dolores Canela, bailarina.—Las Matas canto y baile.—A las 7.90. CINEMATOGRAFO DE LA PAZ.—Todos los días grandes sesiones de cinematógrafo.—Programa selecto y abundante. Dto. baile infantil «Las Helios».

Quitamanchas

Prontitud, esmero, economía Limpieza de traje, á 3 pias; sinatos, á 5 y 6 pias; se limpian pantalones, blusas y faldas sin doblar, á 1 peseta. A todo encargo de 6 á 7 pias, se le regalará medio litro de agua para quitar toda clase de manchas. Todo trabajo, concluido como en las mejores casas, Mandando las señas de la casa, se irá á domicilio. O. PEREZ, plaza del Pilar, núm. 2

VENÉREO-SIFILIS PURGACIONES

El antiguo médico especialista D. J. Luis Lazo y Morón garantiza la curación en 10 á 12 días, de purgaciones, gota miliar, úlceras, orina, etcétera. Diríjase á la acreditada Clínica madrileña calle del EMPEDRADO, 5, pral. (entrando por la calle de las Barcas). HORAS: de 11 á 12 mañana y á 4 y 5, 2 pias. de 9 á 11 id. y 6 á 9 noche, 5 pias. Muy reservada, de 6 á 8 tarde, 5 pias. Todos los días cuando sean festivos.

Consultorio Grifol

ENFERMEDADES SECRETAS Y DE LA MATRIZ GABINETE DE ELECTROTERRAPIA Santa Teresa 21, pral. Consulta: de 10 á 14 y de 19 á 21

Gotas antisifilíticas

DEL DR. RIBELLES RO CONTIENE MERCURIO GRAN TRIUNFO DE LA CIENCIA NO MAS SIFILIS Duración radical y segura con sólo tres frascos. Probado y es conveniente. Precio del frasco 7 pesetas. Tratamiento cómodo, seguro y económico. DEPÓSITOS

Valencia, José Barbé, Maldonado, 23. Madrid, representante, Plaza, 13. Barcelona, Dr. Andreu. Alicante, D. José Orozco, calle de Sagasta. Murcia, señora viuda de Pino y Viss. Cartagena, Dr. A. Malo de Molina. Palma de Mallorca, Bernardo Ferreras

Cinematógrafo de la Paz

Este salón es el que presenta todas las novedades en películas. Todos los martes y viernes, como días de moda, se tren de las últimas producciones. Programa extenso y variado. Todos los jueves no festivos, regalo de juguetes á los niños en las sesiones de la tarde. Precios: General, 0,15 Preferencia, 0,30.

VINICULTORES SALIFENOL

Aclarar los vinos y evitar el agrio dulce, conserva los vinos por débiles que sean, evita el agrio, les da brillantez, no les comunica olor ni sabor, no contiene nada extraño al vino, suprime el alcohol, yodo y demás drogas.

Vinos agrios

El neutralizador Bollí cura, dejándolo á su primitivo estado. Productos enológicos. R. Cantero, calle Pintor Sorolla, 24, cerca la fuente de los Patos. De venta: Droguería de San Antonio, Mercado, 71; Arana y Koir, Bajada de San Francisco. Consultas y catálogos gratis.

EL EXITO
cada día más creciente de los MILAGROSOS medicamentos

COSTANZI

para la curación de las
Estrecheces uretrales, Uretritis,
Prostatitis, Cistitis, Catarros
de la vejiga

Venéreo y sífilis

han hecho necesario el cambio del DEPOSITO para España, lo propio que de la Farmacia de su preparador

Grau Ynglada

á la RAMBLA DEL CENTRO, NUM. 30 (junto al Crédit Lyonnais) BARCELONA, lo cual se hace público para conocimiento de sus numerosos favorecedores.

Venta en Valencia: Hijos de Blas Cuesta, Mercado, 78, y C. López Moreno, San Vicente, 17, farmacia.

CONSULTAS MEDICAS en la Rambla del Centro, 30, Barcelona, contestando gratis y con reserva las que se hagan por escrito al director del Consultorio.

Depósito exclusivo para España: Farmacia GRAU YNGLADA, Rambla del Centro, 30, Barcelona.

LA MARAVILLA CURATIVA
DEL
DR. HUMPHREYS.
(HAMAMELIS VIRGINICA)

Medicamento de fórmula conocida é indicada en cada caso.

Contra las almorranas, hemorragias, quemaduras, heridas, reumatismo, llagas, enfermedades de la piel, etc.

PRECIOS

En pomada... ptas. 1'75 pote.
En líquido... 2 botella.

Depósito general para España: ALFREDO RIERA E HIJOS (nombre registrado) Náples, 166, BARCELONA.

Se da gratis á quien lo pida el Manual completo del Dr. Humphreys. De venta en Valencia: G. Comay y C., plaza del Mercado, 72.—Almazora: Manuel Domenech, Mayor, 8.—Alcira: Boda Hermanos, plaza Emilio Castelar, 51.—Burriana: Eraesto Monfort, farmacia.—Cullera: Juan Bautista Guardiola, Aecular, 42.

Negocio productivo

interesante

á las señoras

Calle de la Sangre, 15, entresuelo.

Grandes remesas de saldos. Mantillas brucelesas, á 4 pesetas. Sábanas, á 2 ptas. Cortinas chaceo piqué, á 2 ptas. Mosquiteras á 3 ptas. Gran saldo de sombreros para señoras, á 2 ptas. Juegos de cama calados, de hilo, 10 ptas. Cortinas bordadas á 5 ptas. 12 piezas de cinta de hilo, 1 pta. Comiseta verano, sin manga, 0'80 Camiseta señora, punto inglés, 0'60 ptas. Portemonedas piel, á 3 ptas. Abanicos modernistas, á 25 céntimos.

Nota.—Hay para liquidar un gran saldo de gabanes, cuellos y boas verano, desde 2 pesetas y una partida de guantes calados.

Acordados superiores

se hallarán en la fábrica de Rafael Torres, calle de Barcelona n.º 18, junto al horno, Valencia.

Agencia general de embarques

El día 8 saldrá directo para Buenos Aires el vapor **Los Andes**

El día 11 para Buenos Aires, directo, el vapor **ITALIE**

El día 18 saldrá para Buenos Aires, el vapor **Berenguer el Grande**

El día 15 saldrá para la Habana y otros puertos de América, el vapor **Puerto Rico**

Para más informes, diríjase á la plaza del Príncipe Alfonso, núm. 12, bajo, izquierda, esquina á la calle de la Nave, Valencia.

Vapores de los señores Ibarra y C.
A LA COMISIÓN DE
VIUDA é HIJOS de NOGUÉ
Calle de Odoño, 66, entresuelo y Gran, Moalla, 8

Servicio rápido con salida de este puerto todos los días para Alicante, Málaga, Sevilla, Cádiz, Vigo, Vilagarcía, Coruña, Santander y Bilbao, y todos los demás puertos directos para Barcelona.

Servicio corriente con salidas de este puerto los miércoles para Tarragona, Barcelona, San Feliu, Palamos, Celta y Marsella, y los viernes para Alicante, Cartagena, Almería, Málaga, Algeciras, Cádiz, Sevilla, Huelva, Vigo, Vilagarcía, Coruña, Ferrol, Orléans, Santander, Bilbao y Países Bajos.

Servicio rapidísimo con salida de este puerto de lunes y miércoles para Alicante, Santander, Bilbao y Países Bajos.

Admitiendo carga y pasajeros para todos los puertos de ambos servicios.

Adria
Compañía Real Húngara
DE NAVEGACION MARITIMA
Servicio rápido para Marsella directo

Salida todos los miércoles para Marsella, Génova, Malta, Mesina, Beposto, Catania, Bari, Trieste y Fiume.

Camarotes cómodos y excelente mesa.

Se expiden billetes de ida y vuelta á precios reducidos, valiendo 90 días.

Billetes combinados por la Lines Norddeutscher Lloyd para Islas Filipinas, Cuba, puertos de América del Norte y Sur, á precios económicos.

Consignatario, Alberto Ries.

Para billetes y tarifas de flete, diríjase al agente en el Grao D. Juan B. López, Moalla, 2.

Sociedad Anónima
de Navegación Transatlántica
(Antes A. Tolch y C., S. en C.)

LINEA DE AMERICA DEL SUR
Para Montevideo y Buenos Aires
Saldrá el 12 de Agosto el vapor **Berenguer el Grande**

Admite carga y pasaje para dichos puertos y pasaje para São Paulo y Santos.

LINEA DE LAS ANTILLAS
para Canarias, San Juan de Puerto Rico, Habana, Cárdenas, Santiago de Cuba, Cienfuegos y Santo Domingo.
Saldrá de este puerto el 17 Agosto el vapor **Puerto Rico**

Admite carga y pasaje para dichos puertos á su consignatario en Valencia, PEDRO LLORCA, plaza del Príncipe Alfonso, núm. 10, teléfono 317.—En el Grao, Vinya de Millera y Sans, Contramuelle, 19.

Enfermedades
Secretas y de la piel

Específicos verdaderos, inimitables para curarse en muy pocos días, únicos garantizados por el autor, eminente especialista en Madrid. Pídanse exclusivamente contra la biomedicina, aguda y crónica, gota militar, irritaciones, fujos y catarros de la uretra. Inyección Meares, á pesetas. Contra la orquitis, y para disolver los infartos de la ingle. Orquitis, á pesetas. Contra la sífilis y curación de sus placas, manchas, dolores, etc. Sellos-Ricordi, á pesetas. Contra las úlceras, llagas ó chanclas venéreas. Chancres, á pesetas. Enfermedades de la piel: seborrea, sarrillos, granos, heridas, flocos de las piernas, manchas, erupciones de los niños, etc. Dermatología, á pesetas.

Depósito: Farmacia de F. Gayoso, Arrenal, 1, Madrid y en Valencia, droguería de San Antonio, plaza del Mercado 70 y 71 y principales farmacias.

ZAMPIRONI

PETROLEO GAL PARA EL PELO

Contiene en el acto la calda del pelo y fortalece su raíz; desinfecta y limpipla la cabeza disolviendo la caspa; perfuma y suaviza el cabello facilitando el peinado, y cura la calvicie, la pelada y demás enfermedades parasitarias del cuero cabelludo

Un certificado del Laboratorio Municipal de Madrid, que acompaña á los frascos, garantiza que el Petroleo Gal es absolutamente inofensivo y no puede inflamarse. Premiado con medallas de oro en las Exposiciones de Higiene de París y Londres. Desconfíese de las imitaciones.

Río Juanes, Buñol
Término de Yátova

El mejor punto higiénico y más barato para veraneantes. Su dueño, José Pallés, ha introducido grandes reformas en el local, habiendo habitaciones bien arregladas para todas las clases.

Informes en Valencia: Relojería Viuda de Real, calle de la Sangre y su dueño, José Pallés, Río Juanes Buñol.

La más alta tasación
Compra-venta mercantil
"La Moderna"
Calle de Cubells, núm. 1

Es la que más conviene, por su alta tasación. Ropas, muebles, alhajas, pianos, etc.

El día 15 y sucesivos, almoneda.

Cubells, 1, 'La Moderna'

Abajo la Solidaridad!!

¡Mueran los chinchés!

—¿Que cómo se consigue esto?
—Usando el "Fuego de Punisner", que se vende en la calle de la Tapinería, 18 y principales droguerías.

DINERO

Se colocan cantidades á préstamo sobre fincas, alquileres, sufructos, sueldos del Estado y otras garantías, á intereses convencionales. Compraventa y administración de toda clase de fincas. Anticipos de rentas. Comisiones más módicas que ninguna otra casa. Operaciones rápidas. Despacho reservado.

En Valencia, Colón, 88, bajo, derecha, de 10 á 17 de 4 á 7. Teléfono núm. 830.

Dinero

Se dá en hipotecas sobre fincas que no tengan gravámenes y se compran y venden fincas rústicas, urbanas y solares para edificar.

Razón calle de Tejedores, 35, tercero.

Se venden

tres barriles de 50 deolitros de cabida para aguardientes. Razón, Serranos, 30, café.

Pérdida

Se ruega á la persona que se haya encontrado un perro de presa atigrado, con una mancha blanca en el pecho y responde al nombre de León, lo presente en la calle de Sevilla, 5, ultramarinos y se le gratificará.

Venta

Por necesitar mayor fuerza, se vende un motor á gas, de 8 caballos, sistema nacional, casi nuevo. Se puede funcionar todos los días laborables. Condiciones ventajosas para el comprador; plazo ó contado. Razón, Vuelta Ruiz-señor, 38.

Sastre

Se necesitan oficiales y aprendices. Calle de la Linterna, 26, segundo.

MAQUINAS SINGER PARA COSER

Todos los modelos á pesetas 2'50 semanales

Pídanse el catálogo ilustrado que se dá gratis

Compañía Singer
DE MAQUINAS PARA COSER

ESTABLECIMIENTOS PARA LA VENTA:

ALCIRA: Plaza Mayor de Santa Catalina, 1
GANDÍA: Calle de Juan Andrés, 10
JATIVA: Calle de Costa 1.
SUECA: Calle San Cristóbal, 12.
VALENCIA: Plaza de la Reina, 2.
VILLARVA DEL GRAO: Calle de la Marina, 2. Apart. 32.

Las aguas de Masamagrell

Aviso al público

Con el fin de que el público pueda beberse todos los días fresca el agua estomacal de Masamagrell, desde el día de hoy en adelante, la servirá el mismo ordinario, de modo que el que la quiera usar, no tiene más que presentar las señas de su domicilio, con un papel escrito, bien sea en esta redacción, en la plaza de Santa Catalina y antigua casa de pastas catalanas y en la calle de Serranos, ultramarinos de San Vicente, de Faustino Monterde, en la tienda de ultramarinos de Ramón Cortés, calle del Torno del Hospital, 11 y Triador, 7 y en la posada de la Muela, calle de Zurradores, donde para el mismo ordinario. El agua se servirá en garrafas de 16 litros, al precio de 50 céntimos y 2 ptas. la garrafa, en la posada y 60 céntimos á domicilio. El que no quiera garrafa que tenga donde vaciarla el manantial permanente se encuentra en casa Gaspar Sánchez, calle del Horno, 5, Masamagrell.

LA EDITORIAL ESPANOLA-AMERICANA. OLIO, 4.-MADRID

Sucursal en Valencia: Adresadors, 2, bajo

LA NOVELA ILUSTRADA

Semanalmente publicará un volumen en 4.º mayor, de 112 páginas, con hermosos grabados, encuadernado en artísticas cubiertas á dos tintas.

35 CENTIMOS CADA NOVELA

Para el **Servicio á domicilio** diríjase á la sucursal, Graoia, 52, bajo.

PRECIOS DE SUSCRIPCION

SEMANAL, 0'35
MENSUAL, 1'50

Todos los pedidos á **Adresadors, 2, bajo.-VALENCIA**

NOVISIMA

GEOGRAFÍA UNIVERSAL
de ONESINO y ELISEO RECLUS

Traducción y prólogo de D. VICENTE BLASCO IBÁÑEZ

Cinco volúmenes en 4.º, de más de 500 páginas cada uno.)
Mil grabados y numerosos mapas en colores.
Se sirven cuadernos á 50 céntimos.
Un tomo en rústica, 4 ptas.; Id. en tela, 5.
DE VENTA: En las librerías y kioscos de periódicos.
Los pedidos á la Sucursal

Adresadors, 2, bajo.-Valencia

La Ciencia para todos

MANUALES CIENTIFICOS, LITERARIOS Y ARTISTICOS

Historia de Europa. Con 160 retratos, 3 mapas y vistas de monumentos.
El mundo de los microbios.
Agricultura científica.
La máquina de la vida. (No.º ones de Biología).
Lo que dicen las piedras. (Notiones de Geología).
Las maravillas del cuerpo humano. (Notiones de Fisiología)
La vida íntima de los griegos.
La vida íntima de los romanos
El mundo subterráneo.
La navegación aérea.
El mundo de los átomos.
El lago y sus misterios.
El Polo ártico.
Historia de la pintura.
Historia de la escultura.
Historia de la literatura antigua.
Historia de la literatura moderna.
Historia de la música.
Historia de la civilización ibérica.

Ilustrados todos ellos con numerosos grabados

Precio: una peseta volumen, encuadernado

Se venden en todas las librerías y kioscos de periódicos. Los pedidos á la Sucursal, Adresadors, 2, bajo, Valencia.